
ATA N° 009/2017 

---Sexta sessão Ordinária do dia quinze de março de dois mil e dezessete. ---------------- 

---Presidente: Deivid Rafael da Costa Vargas (PSDB). ------------------------------------------------ 

---1°Secretário Ver. Marcelo de Oliveira Machado (PP). ----------------------------------------------- 

---2°Secretario Ver. André Evandro Becker (DEM). ---------------------------------------- 

---Demais vereadores: Ademir Tasso Kunas (PT), Anderson de Azevedo Vargas (PT), 

Darci Pereira da Silva (PT), Guaraci Braga da Silva (PT), Isaias da Rosa Silva (PSB), 

Renato Pereira Vargas (PTB). --------------------------------------------------------------------------------

---Às dezenove horas e dez minutos, havendo número regimental, o Sr. Presidente 

invocando a proteção de Deus declarou aberta a sessão cumprimentando a todos os 

presentes. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

---Em seguida o Sr. Presidente convidou o 2°secretário, a fazer a leitura do texto bíblico.  -- 

---Em seguida, o 1° secretário procedeu à leitura das correspondências e proposições 

enviadas a casa: ---Carta 0050/17 GEVEC/RS, política comercial dos correios. ---Oficio 

nº0081/17 executivo municipal, encaminhando as leis 1535, 1536 e 1537/17. ---

Portaria n°128/17 executivo municipal, nomeando o ver. Marcos Antônio para o cargo 

de secretário da agricultura. ---Oficio n°0082/17 executivo municipal, encaminhando os 

PL 042, 043,044 e 045/17 em regime de urgência. ---Banrisul, informando rendimentos 

financeiros Imposto de Renda 2016. ---CM009159/17 e CM015882/17 do Ministério da 

Educação, informando liberação de recursos financeiros FNDE. ---Oficio n°0086/17 

executivo municipal, encaminhando os PL 046, 047, 048 e 049/17. --------------------------

---O Presidente comunicou ao plenário que desde o dia 14 de março de 2017 o Vereador 

Marcos Antônio de Azevedo (PSB) da coligação Tabaí para todos, está Licenciado do 

Cargo, para assumir a Secretaria no Executivo Municipal, conforme requerimento 007/17 e 

portaria nº 128/17 do executivo municipal. Com isto foi convocado o 1º suplente de 

vereador Sr. Valnei José da Silva que não aceitou assumir, após foi convocado o 2º 

Suplente; Sr. José Valdair Appel que também não quis assumir por motivos pessoais e de 

imediato convocou-se o 3º Suplente; Sr. Isaias da Rosa Silva. --------------------------------------

---Desta forma, e de acordo com o que dispõe o art. 19 do Regimento Interno, convidou o 

suplente, Sr. Isaias da Rosa Silva, a fazer a entrega de seu diploma, sua declaração de 

bens e a assumir a Vereança. --------------------------------------------------------------------------------

---De imediato, passou-se para a prestação do compromisso legal e à entrega da 

declaração pública de bens e do diploma do 3º Suplente, Sr. Isaias da Rosa Silva (PSB), 

eleito para Legislação 2017/2020, o Vereador eleito com a mão direita estendida, 



prestou o compromisso legal de posse, que depois de lido pela Presidência o 

vereador, respondeu com: “ASSIM O PROMETO”. ----------------------------------------------

---Prestado o compromisso o Presidente Deivid Rafael da Costa Vargas declarou o 

vereador empossado e convidou para ocupar a cadeira vaga no Legislativo, aproveitou 

para desejar, em nome da casa, as boas vindas ao novo membro. --------------------------------

---A partir desta data o vereador Isaias da Rosa Silva, assumirá a comissão de justiça e 

redação no lugar do vereador Marcos Antônio de Azevedo. ------------------------------------------

---Dando prosseguimento, uma vez que a leitura da ata não foi requerida por nenhum 

vereador, o Presidente colocou em discussão a ata n° 005 e 006/2017. Como não houve 

contestação e de acordo com o paragrafo 1° do art. 82 do regimento interno ele declarou 

aprovada. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

-----------------------------------ESPAÇO DE LIDERANÇAS-------------------------------------------------

---Aberto o espaço de lideranças, seguindo o critério de rodízio entre os partidos, a ordem 

para pronunciamento neste espaço foi: DEM, PP, PSB, PT, PTB. ----------------------------------

---O primeiro vereador a falar foi André Evandro Becker Marques, que cumprimentou a 

todos e parabenizou o novo colega, desejou que desempenhe um bom trabalho na 

câmara, disse que estão à disposição da comunidade e o que precisar do partido 

Democrata estão de braços abertos para trabalhar e a comunidade também, falou sobre o 

seu requerimento, os refletores em baixo do viaduto, localizado na BR 386, que é um 

pedido da comunidade, que fica à mercê da escuridão, foi um pedido que todos fizeram, 

por isso resolveu fazer um requerimento ao prefeito. Encerrou agradecendo a todos. -----

---O segundo vereador a falar foi Marcelo de Oliveira Machado, que parabenizou o colega 

Isaias e disse que estão à disposição para ajudar. ------------------------------------------------------

---O terceiro vereador a falar foi Anderson de Azevedo Vargas, que parabenizou o colega 

Isaias, disse que a bancada do PT está à disposição. -------------------------------------------------

---O próximo vereador a utilizar o espaço foi Renato Pereira Vargas, que cumprimentou a 

todos e agradeceu a comunidade, pois a casa está lotada, disse que são 9 vereadores e 

estão na luta pelo desenvolvimento do município e que  trabalhar é bom, deixou um forte 

abraço para o novo colega. Encerrou agradecendo.  --------------------------------------------------- 

--------------------------------------EXPEDIENTE COMUM----------------------------------------------------

---Não houve oradores. -----------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------ORDEM DO DIA---------------------------------------------------

---Projeto de lei n° 039/17 do Executivo Municipal que "Atribui gratificação aos membros da 

Comissão de Pregão Eletrônico, e dá outras providências.” ---Em discussão. ---Em 



votação. (Aprovado por unanimidade). ------------------------------------------------------------------

---Projeto de lei n° 040/2017 do Executivo Municipal que: “Autoriza o Poder Executivo 

Municipal à aquisição de Minério de saibro.” ---Em discussão. ---O primeiro vereador a 

falar foi Anderson de Azevedo Vargas, que cumprimentou a todos e comentou sobre o 

projeto, disse que é um projeto, que está entrando na casa pedindo autorização da 

Câmara para o prefeito comprar 1.500 cargas de 12 metros cada uma para repassar para 

colocar de base no asfalto de Aterrados. Disse que este projeto entrou na semana 

passada e já foi discutido e que o projeto fala de 1.500 cargas de 12 metros cada uma, 

mas não refere valor nenhum de cada carga, entende que possam ser usadas 1.500 

cargas, porém teria que ter sido colocado no projeto o valor máximo de cada carga para 

ser licitado, R$60,00, R$100,00, R$80,00, porque o município de Tabaí tem uma saibreira, 

dizem que não suporta a quantidade de 1.500, mas se for comprado outra saibreira, que 

estipulasse um teto máximo para poder chegar à comunidade e dizer que será retirado 

1.500 cargas e que o município vai pagar o valor de R$100,00, porque o projeto que 

chegou, em sua opinião, foi incompleto, pedir autorização para 1.500 cargas para deslocar 

para Aterrados, sendo que a obra estava parada por readequação de valores, entraria com 

valor de contrapartida de 400.000 na primeira fase. Disse que a obra foi paralisada por 2 

anos e foi feito uma readequação de valores e o município de Tabai vai pagar entorno de 

R$700.000,00 de contrapartida, isto é o que foi acertado no ano passado, achou um 

absurdo o valor da contrapartida, o aumento de 400 para 700. Ressalta que a obra tem 

que continuar, mas acha que o projeto veio muito simplificado, que deveria informar o valor 

de cada carga. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

---O segundo a falar foi o vereador Deivid Rafael da Costa Vargas, disse que o projeto 

nada mais é oficializando a palavra do João que na outra legislação firmou a palavra com 

o município de Taquari, informando que Tabaí entraria com a contrapartida e também com 

a carga de material, disse que por enquanto não tem valores, nem parte financeira no 

projeto, pois não foi aberta a licitação do material, por isso que não tem valor estimado, 

não cabe colocar valor se não tem ideia, disse que falando de projetos incompletos já 

estão acostumados porque na antiga administração eram colocados vários incompletos, 

reclamavam e era sempre a mesma coisa. Disse que o projeto não tem valores porque irá 

entrar em licitação assim que o prefeito sancionar o projeto. -----------------------------------------

---O terceiro a falar foi o vereador Darci Pereira da Silva, questionou se tem alguém 

fiscalizando as cargas e indo para lá e se tem alguém da prefeitura fazendo esta 

fiscalização, porque estão indo várias cargas e não tem quantidade certa de cargas, disse 

que vê os caminhões levando as cargas e gostaria de saber se tem alguém fiscalizando na 



prefeitura ou na própria saibreira. ---Em votação. (Aprovado por unanimidade). -------------

---O presidente suspendeu a sessão para que: - Diogo Lombardo Boeno, Engenheiro e 

representante da CONPASUL esclarecessem algumas dúvidas. (o áudio com os 

questionamentos encontra-se na secretaria da Câmara). -----------------------------------

---Projeto de lei n° 041/2017 do Executivo Municipal que: “Autoriza a abertura de crédito 

adicional suplementar no orçamento executivo municipal vigente e aponta recursos de 

cobertura.” ---Em discussão. ---Em votação (Aprovado por unanimidade). --------------------

---Requerimento nº. 006/17 do ver. Anderson de Azevedo Vargas. ---Em discussão. ---Em 

votação. (Reprovado com votos contrário dos vereadores André Evandro Becker, 

Marcelo de Oliveira Machado, Isaias da Rosa silva, Renato Pereira Vargas e com o 

voto minerva do presidente Deivid Rafael da Costa Vargas). -----------------------------------

---Requerimento nº. 008/17 do ver. Deivid Rafael da Costa Vargas. ---Em discussão. ---Em 

votação. (Aprovado por unanimidade). ------------------------------------------------------------------

-------------------------------------EXPLICAÇÕES PESSOAIS-----------------------------------------------

---O primeiro a utilizar a palavra foi o vereador Deivid Rafael da Costa Vargas, 

cumprimentou a todos e falou sobre o projeto da saibrera, que apesar das divergências e 

políticas dentro da casa, temos que deixar a política de lado e olharmos para a população, 

pois a população de aterrados está na angústia e quando nos vejam, vem perguntar se o 

asfalto na estrada vai ir de uma ponta a outra e é isso que temos que priorizar, não são as 

ideologias políticas e partidárias, mas temos que idealizar e priorizar a opinião da 

população. Ressalta que a prioridade é o asfalto de aterrados e que daqui a pouco temos 

que fazer economias para poder investir lá o que está acontecendo e que está na metade. 

Disse que não pode simplesmente parar temos que concluir e que com certeza quem vai 

ganhar não é apenas a população de aterrados, mas todos nós.  Afirma que com a vinda 

da Fruki ali para perto, isso já foi debatido várias vezes já teve várias opiniões e 

manifestações, temos um futuro muito promissor, que é um polo industrial. Afirma também 

que hoje o prefeito Arsênio mandando este projeto para nós ele oficializou, legalizou o que 

o ex-prefeito João Brandão apenas tinha conversado com o então prefeito Maneco.  Disse 

que este projeto nada mais é que legalizar este acordo para que a obra não pare, pois isto 

é a prioridade do município a obra concluída, todos saem ganhando. O vereador Deivid 

deu boas vindas ao colega Isaias que já estava ajudando, representando a nossa 

população do bairro Joaquim José de Souza e seus familiares aqui presentes, com orgulho 

dele de estar na cadeira e tem a certeza que ele irá fazer um ótimo trabalho. ------------------

---O segundo a utilizar a palavra foi Isaias da Rosa Silva, que cumprimentou a todos e 

agradeceu ao vereador Marcos, Batatinha e Bertaso que lhe deram a oportunidade de 



estar na câmara como vereador e agradeceu a todos os presentes que vieram prestigiar a 

sessão, com muito orgulho e honra seus familiares e amigos e junto com os colegas 

vereadores, disse que pretende fazer um bom trabalho, pois estão para trabalhar para a 

população e comunidade. Ressalta que o que depender dele estará à disposição para 

todos para trabalhar, ouvir e falar. Agradeceu a todos e disse que pretende fazer um ótimo 

trabalho porque vem muita coisa pela frente. Encerra agradecendo. ------------------------------

---O terceiro a utilizar a palavra foi o vereador Ademir Tasso Kunas, cumprimentou a todos, 

parabenizou o colega Isaias, e falou sobre o projeto do saibro que é a favor, falou que o 

correto é os vereadores irem lá e fiscalizar para ver se realmente a obra está sendo bem 

executada, almeja que este asfalto termine e não aconteça como a BR que deu uma 

parada. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------

---O quarto a utilizar a palavra foi Anderson de Azevedo Vargas, cumprimentou a todos e 

falou sobre o requerimento dele, que novamente foi rejeitado e que já é o segundo. 

Questionou o vice-prefeito Nelson que tem mais de 20 anos de casa, se ele já viu algum 

requerimento ser rejeitado na casa. Disse que dentro destes anos ele nunca votou contra o 

requerimento de alguém, explicou que requerimento é simplesmente o vereador pedir ao 

prefeito informação sobre o andamento da prefeitura simples, é uma coisa que a 

comunidade pergunta quanto tão pagando para o lixo hospitalar do município que foi seu 

penúltimo requerimento, fez um requerimento porque foi feito um aditivo e ele não sabe o 

valor, cedeu o espaço para os colegas responderem e não souberam. Disse que ele votou 

a favor dos outros requerimentos e que vai explicar o requerimento a população, é 

simples, mas o que acontece às vezes por uma troca de favores “vão lá e rejeitam o 

requerimento para o pessoal não ter conhecimento dos fatos”, disse que na internet tem 

partes, mas não tem tudo, só que é muito simples, disse que nunca votou contra 

requerimento nenhum.  Sabia que iria dar trabalho para o servidor lá em cima, ter que 

olhar e entregar, mas o trabalho da câmara de vereadores é fiscalizar, disse que toda vez 

que votarem contra deixará seu espaço para explicarem seu requerimento, mas eles nem 

sabem e se sabem ele sede o espaço para que expliquem seu requerimento.  Esclareceu 

que seu requerimento é sobre o processo seletivo que foi realizado na prefeitura, primeiro 

fizeram o processo seletivo na prefeitura depois pediram autorização à câmara, pois na 

legislação diz que primeiro pede a autorização para a câmara poder divulgar para a 

população o que está acontecendo na prefeitura, mas foi feito o contrário. Solicitou 

informação para o prefeito sobre o processo seletivo e os colegas rejeitaram o 

requerimento, mas não há problema. Falou também sobre o asfalto de aterrados, sabem o 

quanto correram atrás desta obra, gostaria que fosse retirado da saibrera. Disse que não 



tem um estudo que diga que não há material lá, pois tem um acordo com uma pessoa de 

retirar material, mas que não havia sido aprovado e agora foi, sairão cem, duzentas cargas 

desta saibrera e já foi entregue um acordo para o prefeito confirmado pelo engenheiro. 

Ressalta que foi aprovado pela câmara para o prefeito pagar um valor que ninguém sabe e 

que vai ser entregue e que se fosse retirado da nossa saibrera não iria ter custo, talvez só 

o frete porque tem material lá, menciona que poderiam economizar neste sentido mil e 

quinhentas cargas, não são quinze mil e quinhentas cargas, poderiam ensaibrar todo 

nosso município, o que vimos nesta semana foi o ônibus Fátima atolado numa estrada, 

pode acontecer isto, mas nem inverno não é ainda então temos que tentar fazer mais e por 

um custo menor, isto não é politicagem é apenas um requerimento para pedir explicação 

para o prefeito. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

---O quinto a utilizar o espaço foi André Evandro Becker Marques, que passou a palavra 

para o vereador Deivid Rafael da Costa Vargas, disse que pode falar um pouco até em 

nome do secretário de obras Mauro, porque ele acompanha o seu trabalho no município e 

sabe que às vezes o desespero que ele tem de querer poder e conseguir atender a 

demanda de todos e não é possível, disse que às vezes abusa muito dele que precisa de 

algo e também não é atendido ou consegue me atender de uma maneira um pouco mais 

precária, entende isto e tem a certeza que muitos entendem como funciona, muitos são 

sabedores do que a gente herdou do antigo governo na prefeitura. Disse que estão 

completando quase 3 meses de governo e nesses três meses estão com o maquinário 

precário como até então o colega Marquinhos mostrou as fotos do que receberam,  falou 

que às vezes as pessoas fecham os olhos e não querem enxergar  e não consegue 

entender, porque ele foi dentro do pátio da prefeitura e se apavorou do que viu, caçambas 

em cima de tocos, disse que o Maquinário está aguardando licitações de mecânicos 

porque esta tudo desorganizado , caso não faça organizado vai lá e faz, disse que uma 

máquina vem para cá e os vereadores da oposição falam que a máquina não foi licitado, a 

máquina está trabalhando paro cidadão, mas não foi licitado, porque tudo é motivo para 

bater contra os vereadores que até então dia 31 de dezembro de 2016 diziam que eles e o 

Marquinhos eram contra tudo. Atualmente parece que os vereadores estão se 

contradizendo, no caso os colegas vereadores que continuam aqui como os três colegas 

que chegaram a casa, aconselha para não seguirem este exemplo, mas sim o exemplo de 

trabalhar junto com administração em prol do município e não seguir uma linha de 

radicalismo de partido, que sigam junto ao prefeito trabalhando em prol, colaborando com 

a população e o município, disse que é assim que funciona o município compartilhando 

ideias e trabalhando junto, não vim para cá querer “quebrar o pau” não é assim que 



funciona, deu uma dica ao vereador, pois ele tem experiência de 4 anos como oposição, o 

vereador de repente  está eufórico, pois está começando 3 meses de oposição em 4 anos 

não lembra do vereador ter feito nenhum requerimento ao prefeito e que em três meses 

fez mais de 7 ou quase 10 requerimentos, aconselhou ir com calma, deu uma dica ao 

colega, pois teve experiência nisto, assim como o vereador  também pode dar dica de uma 

situação. Convidou o vereador da oposição a comparecer na prefeitura junto aos 

secretários para esclarecer todas as suas dúvidas. -----------------------------------------------------

---O sexto a utilizar o espaço foi Darci Pereira da Silva que passou a palavra para 

Anderson de Azevedo Vargas, ele disse que não tem alforria nenhuma e que 

simplesmente Rafael não respondeu a sua pergunta e ninguém responde, votaram a 

pedido, vota contra o requerimento do Anderson e pronto, disse que nunca votou contra 

requerimento de vereador de oposição, foi alguns requerimentos. Disse que não é contra o 

asfalto e que foi o primeiro vereador em Tabaí que conseguiu trazer R$250.000,00 para 

fazer o asfalto em Tabaí, atrás da casa do mel, tem um trecho de duzentos e cinquenta mil 

trazidos, empenhado pelo vereador Anderson e realizado a obra, falou que é oposição, 

protocolou um pedido para ir a Brasília junto com os colegas para trazer mais recursos 

para os asfaltos. Disse que não quer ser o único vereador que trouxe asfalto para Tabaí, 

gostaria que seus colegas trouxessem também, porque na oposição passada criticaram a 

administração, mas ele torce muito que esta administração consiga comprar as máquinas 

que eles compraram novas, porque é muita “ladainha” falar que ele é contra, pois está na 

câmara o requerimento solicitando para ir a Brasília trazer asfalto, sim coisa que o 

vereador Rafael foi e não trouxe. Disse que os vereadores precisam trabalhar unidos e que 

a praça da frente da prefeitura foi o vereador Anderson que conseguiu e a emenda da 

mobília do posto de saúde que o vice-prefeito que hoje é secretário vai licitar duzentos mil 

reais, foi o vereador Anderson que empenhou o pedido com o deputado Marcon. Disse 

também que não é politicagem ir a Brasília para poder trazer mais coisas para o município, 

falou que é politicagem pagar uma dívida com mil e quinhentas cargas de brita ou saibro 

para colocar no asfalto de aterrados aonde tem uma saibrera que conseguem adquirir, isto 

sim, é politicagem, politicagem, pegar um caminhão novo com 60 mil quilômetros e colocar 

no cepo pra fazer o motor isto que é politicagem, politicagem suja foi colocar um filtro 

errado, Citou o Paulinho que está presente e tem um caminhão carga que é para andar 

meio milhão de quilometro, um caminhão novo que temos no cepo lá, falou que não fez 

requerimento nenhum de caminhão. Disse à população que um caminhão novo com 60 mil 

quilômetros custará cinquenta mil a reforma, pois entrou areia num filtro, isto que é contra, 

está lá um caminhão no cepo com um diferencial com sessenta mil quilometro, falou em 



fazer as coisas mais barato e não só colocar preço, pois às vezes nem preço chega, 

deseja que o prefeito faça três vezes mais o que foi feito e que se mude daqui para 

Brasília se for preciso para trazer estrutura para o nosso município. Disse também que não 

está na casa com euforia, não pode ser chamado de guri de oposição ou do que quiserem, 

mas tem uma bagagem para mostrar e que não é contra as coisas e sim contra pegar um 

caminhão novo colocar no cepo e dizer que é cinquenta mil um motor, então vamos 

trabalhar para chegar aqui e mostrar trabalho, porque requerimento de vereador era para ir 

direto ao prefeito nem passar por esta casa para ele nos responder, não tinha que ter esta 

“ladainha” de votar contra por ser do partido e ai os vereadores terão conhecimento do que 

está acontecendo. Encerra cumprimentando a todos e agradeceu ao colega o espaço. -----

---O senhor presidente convocou os senhores vereadores para sessão extraordinária a 

realizar-se no dia 22 março às 19h. -------------------------------------------------------------------------

---Com nada mais havendo a tratar às vinte horas e seis minutos em nome de Deus 

declarou encerrada a sessão.  --------------------------------------------------------------------------------                                    

           

 

 

 

               

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 


